

# La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Miércoles 24 de Junio...  
Número 8445...  
Año XXII...

## PALMA

Debiendo procederse al arrendamiento de una casa para destinarse a oficinas de Hacienda, se ha publicado un edicto invitando a los propietarios de fincas que reúnan condiciones para el objeto, para que presenten sus proposiciones en las expresadas oficinas dentro del plazo de 30 días.

El juez de instrucción de la Comandancia de Marina de Ibiza cita, llama y emplaza al paisano Pedro J. Sureda para que en el plazo de 30 días se presente en dicho juzgado, a declarar en la causa que se le instruye por el delito de contrabando.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular advirtiéndole a los Alcaldes de los pueblos de la provincia que en los quince primeros días de Julio próximo, deberán remitir una certificación de los ingresos obtenidos por el 20 por 100 de bienes de propios durante el segundo trimestre del año actual.

Por la policía fué puesto ayer a disposición del señor Juez competente un individuo presunto autor de haber agredido a una mujer en la calle de Felis, produciéndole varias contusiones.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta la del puesto de esta ciudad de haber detenido a un joven presunto autor de haber penetrado en la casa de sus padres estando estos ausentes, llevándose tres sortijas de oro, una pulsera, un reloj de plata y varias prendas de vestir.

Para cometer el robo tuvo que romper las puertas de una ventana y forzar los cajones de una cómoda.

Dicho sujeto, con el atestado instruido al efecto fué puesto a disposición del señor Juez competente.

Mañana se celebrará en la iglesia de Montesión la procesión del Sagrado Corazón de Jesús, que saldrá a las seis del citado templo y recorrerá las calles siguientes: Montesión, P. Nadal, San Francisco, calle de Santa Eulalia, Morey, Puerza, San Alonso, Monserrat, Puerta de Mar, San Jerónimo, Temple, Plaza del Temple, Peletería y Montesión.

Hoy a las doce y media se reunirán en Junta general extraordinaria los Catedráticos y Profesores de este Instituto General y Técnico al objeto de proceder conforme dispone el artículo 1.º del Reglamento de Institutos, a la formación de la terna para la provisión de la plaza de Director del referido establecimiento.

Ayer tarde a cosa de las cuatro fué acompañada a la Casa de Socorro, donde fué curada, una niña de 4 años que se había caído en su propio domicilio, produciéndose una herida en la ceja derecha.

Fuó curada por el médico municipal señor Oliver.

En la calle de Campo Santo ocurrió ayer tarde un fuerte escándalo entre un sujeto y su amante, reuniéndose gran número de curiosos.

Intervino un agente de policía que condujo a los promotores al depósito de Capuchinos.

El sábado próximo se abrirá al público el «Pabellón de variedades» que se está montando en los terrenos del ensanche junto al fiadero de San Antonio.

En dicho salón se proyectarán vistas cinematográficas.

Ayer se celebró, como todos los años, la fiesta de San Juan en el barrio de que es centro la iglesia de este nombre.

En ella, desde la madrugada se dijeron misas, siendo solemne el oficio, que fué dicho por el custodio don José Cabrer y en el que predicó el Presbítero don Pedro Isena.

La fiesta callejera, celebrada por la noche se vió en extremo concurrida, hasta el punto de interrumpirse el tránsito a causa de la aglomeración de gente.

La banda de la Misericordia tocó alternativamente en tres tablados levantados al efecto.

En el sorteo de cuadros celebrado ayer por la sociedad Fomento Artístico resultaron premiados los siguientes números:

Con lotes de 100 pesetas los números 268 y 16.

Y con lotes de 50 pesetas los números 1, 218, 44 y 309.

### Fiesta en la Esplugueta

Con mucho esplendor y solemnidad se verificó ayer en el Oratorio de S.º Esplugueta la fiesta religiosa que dedican todos los años sus moradores, a San Juan Bautista.

efectuó el Ilmo. señor don Buenaventura Barceló, Canónigo de nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica, siendo padrinos los niños José Gual Villalonga y Catalina Zaforteza Villalonga. Dicha figura ha sido costeada por el vecindario y es obra del escultor don Miguel Arcas.

Al finalizar este acto se dió principio a los divinos oficios ocupando la cátedra del Espíritu Santo el Cura Párroco de Esporlas, quien con fácil palabra describió las grandezas del Santo, terminando dando la enhorabuena a todos los asistentes y en particular al señor Vicario que por su celo y actividad ha sabido captarse las simpatías de todo el vecindario como quedaba demostrado por el acto que acababa de efectuarse.

Se cantó la Misa «Tedeum Laudamus» del maestro Perossi por varios individuos de La Capilla de Santa Cecilia, que supo imprimirle una interpretación laudatoria, como suele hacerlo dicha masa coral.

Por la tarde hubo baile al estilo del país y por la noche iluminaciones a la veneciana.

### Suicidio en La Puebla

Con fecha de ayer nos escribe nuestro corresponsal en La Puebla. Ayer tarde fué encontrado colgado en una higuera cerca de la villa, el vecino de ésta Pedro Juan Forzeza Fuster, de 24 años de edad, soltero.

Según parece, dicho individuo tenía algo trastornadas las facultades mentales.

El señor Juez empezó las diligencias del caso, ordenando el levantamiento del cadáver, que fué trasladado al Cementerio.

### De Sociedad

Como verá el lector en la sección telegráfica, ha sido nombrado profesor de la Academia de Ingenieros de Guadalajara nuestro paisano el comandante don Cayetano Fuster y Martí.

Ayer mañana llegaron de Mahón, en el vapor «Monte Toro» don Narciso Reig, don Juan Busquets, don Antonio y don Francisco Puigdorffil, don Damian Cabot, don Rafael Mezquida y don Juan Molins.

De Marsella llegaron en el vapor «Isla» don Antonio Carboner, don Miguel Alcover, don Bartolomé Polo, don Mateo Adrover, don Pedro Nadal, don Andrés Coll, don Francisco Flot y don Gabriel Riera.

A bordo del vapor «Batear» salieron para Alicante don Gabriel Perez, don Valentín Mota, don Luis Garcia y señora, don Juan Ort, don Eugenio Tambien y don Pedro Garcia.

En el mismo vapor salió para Sevilla, en donde pasará una temporada, el joven don Antonio Rosselló y Garcia.

### EN EL HIPÓDROMO

**Segunda tarde de carreras**

Con menor concurrencia que el domingo se celebraron ayer tarde en el Hipódromo de «Son Massiá» las carreras anunciadas.

Se registró una nota pintoresca, la llegada de la sección hípica de la «Veda» compuesta de unos 15 jinetes.

A las cinco de la tarde, pues la empresa tuvo el buen acuerdo de retrasar una hora la fiesta, comenzó la Primera carrera al Trote.

Distancia 4.000 metros. Se presentaron «Frisson», «Fitz-Fuschia» y «Tonareg» los tres potros de la raza americana y los dos últimos nuevos en las carreras de Palma.

Al comienzo de la carrera se colocan en el orden indicado, que conservan hasta la llegada.

Tiempo empleado por «Frisson» 7'28 minutos.

Segunda carrera.—Al galope. Distancia 1.500 metros. Se disputan los premios «Paloma», «Zami», «Lucero» y «Estere» todos conocidos, excepto «Paloma» yegua marrana de don Juan Juan Oliver de Marratxi.

A la señal prevenida salen a fuerte galope «Palanca» y «Lucero» casi juntos y a pocos metros atrás «Estere» y «Zami».

Desde el principio interesa esta carrera que es seguida con gran atención. Hay empeñada lucha entre «Paloma» y «Lucero» sin que este pueda vencer a la primera.

Fuertes aplausos a los vencedores. «Estere» se retira cuando solo le faltaban unos 400 metros para llegar a la meta.

Cuarta carrera.—Al galope. Distancia 1.500 metros. Salen a la pista «Fixe», «Flor de Mayo» y «Valse» que en la primera parte de la carrera conservan el orden indicado.

Cuando faltan unos 500 metros se coloca «Valse» en primer lugar, en tanto que «Fixe» pierde terreno y queda en último puesto.

Tiempo empleado por «Valse» 2'05 minutos.

Quinta carrera.—Al trote.—«Handicap». Distancia 4.000 metros.

En esta carrera estaba cifrado todo el interés de los aficionados.

En ella se disputaban el premio «Claudine II», «Tulipe» y «Mis Tassé» concediendo la primera 100 metros al segundo y 200 al tercero.

En la primera vuelta «Mis Tassé» gana ventaja y pierde terreno «Tulipe».

En la segunda vuelta sigue avanzando «Mis Tassé» mientras que «Claudine II» alcanza «Tulipe» logrando adelantar se a ella después de viva lucha en la 3.ª vuelta.

En la vuelta final «Claudine» hace una brillante carrera y logra llegar en primer término.

Orden de llegada «Claudine», «Tulipe» y «Mis Tassé».

Tiempo empleado 7'12, 7'18 y 7'20 respectivamente.

Entre varios de los concurrentes a las carreras se cruzaron crecidas apuestas a favor de una yegua de Alaró y en contra de «Claudine» que no llegaron a hacerse efectivas por tener que ausentarse el dueño de la última.

### AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Alcalde señor Rosselló y Cazador y con asistencia de los Concejales Sres. Mas, Juan (don Rafael), Bestard, Calvet, Company, Bennasar, Fuster, Ramis (don Antonio), Fuset, Serra, Juan (don Antonio), Canet, Garcia Orell, Martí, Obrador, Alemany (D. Luis), Castaño, Oliver y Estela, se reunió a las doce y cuarto de ayer en segunda convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se reprodujo el dictamen de la Comisión de Obras proponiendo sea cubierta con sillares la acequia denominada «Na Sardana» y se acordó que quedara de nuevo sobre la mesa.

Se dió cuenta igualmente de un dictamen de la Comisión de Ensenche sosteniendo que el solar de la Plaza de Toros es propiedad del Ayuntamiento y que por lo mismo debe exigirse a los propietarios del edificio un alquiler.

Al propio tiempo se dió lectura a una carta de don Enrique Sureda opinando en contra del dictamen, acordándose que también quedara sobre la mesa con la condición a propuesta del señor Fuster de que debe discutirse en la sesión próxima.

Se reprodujo la proposición del señor Martí sobre el uso del revolver que debe hacer la guardia municipal, quedando sobre la mesa.

Se concedieron varios permisos para la instalación de motores.

Se aprobaron varios dictámenes de la Comisión de Obras sobre concesión de permisos para obras particulares.

A propuesta de la misma Comisión se aprobaron los justiprecios de las parcelas que han tenido que ceder a la vía pública las casas número 8 de la calle del Mar y 16 de la calle del Pez.

La Comisión de Obras presentó un dictamen proponiendo se ordenara a varios propietarios del Arrabal de Santa Catalina que sin autorización han procedido al empalme de sus tajetas a la alcantarilla pública que soliciten el correspondiente permiso y abonen el arbitrio establecido al contratista.

El señor Ramis dió que habiendo sido declarada inútil la alcantarilla no procede autorizar permiso alguno para empalmar a la misma.

Propuso que el dictamen volviera a la Comisión.

La proposición fué aprobada.

Se aprobó una relación de pequeñas reparaciones.

Se enteró de un dictamen de la Comisión de Hacienda manifestando existe crédito para adquirir las obras de consulta para la Junta Local de primera enseñanza y para llevar a cabo la limpieza extraordinaria del edificio destinado a prisión preventiva.

Se aprobaron varias relaciones sobre carruajes de lujo.

Terminado el despacho ordinario el señor Alcalde dió cuenta de una comunicación del señor Gobernador civil de la provincia trasladando la contestación del Ministro al acuerdo del Ayuntamiento relativo a las formalidades que deben cumplirse para la entrega de los terrenos del huerto Tirador.

En ella el Ministro no acepta dicho acuerdo por entender que modifica el que tomó el Ayuntamiento al ceder dichos terrenos en 27 de Enero de 1904.

El señor Alcalde dió varias explicaciones sobre el particular y dió que entendía que era razonable la actitud del Ministro puesto que el querer el Ayuntamiento hacer constar en la escritura de entrega de los terrenos citados el derecho de reversión es querer resolver un asunto a treinta años fecha a lo que con razón no se amolda el ministro.

Además el derecho de reversión le varia en sí el derecho del Ayuntamiento de que se derribase la finca en cuanto el Estado quisiera destinarla a oficinas de otra índole, cosa que no ha de aceptar cuando en el acuerdo que se tomó en 27 Enero de 1907 ya consta que el Ayuntamiento cede dicho terreno para Instituto, dándole el derecho de reclamación si se destinara a otro objeto.

Terminó el señor Alcalde rogando a los señores Concejales que modificaran el acuerdo tomado ultimamente y dejarlo tal como lo tomó en 1904, pues entendía que el Ayuntamiento no debía ser tan desconfiado con el Estado cuando éste había estado tan pródigo en consignar la cantidad necesaria para la construcción del nuevo edificio.

El señor Martí dió que el asunto era de verdadera importancia puesto que en el oficio se dice que se ha modificado el acuerdo cuando no es así, pues la cláusula que pretende el Ayuntamiento conste en la escritura no es más que para acreditar que los terrenos no fueron regalados al Estado sino cedidos a precario para un fin determinado y sin perder los derechos de propiedad mañana que cese el objeto para que fueron cedidos.

Se leyeron los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en 1904 y el Sr. Martí insistió en que los terrenos de Tirador según dicho acuerdo suceden siempre que se llenen las prescripciones del artículo 85 de la ley, y como esta prohibe que los Ayuntamientos puedan regalar ninguno de sus bienes, claro está que precisa que en la escritura se haga constar la cláusula aprobada, la que repito, dió, no altera el acuerdo anterior.

Para confirmar sus apreciaciones hizo leer una Real orden de 25 de Abril de 1879 que confirma que los Ayuntamientos no pueden regalar ninguno de sus bienes.

Terminó el señor Martí defendiendo el acuerdo tomado en la anterior sesión.

El señor Ramis, dió, que no fué partidario de la cesión de dichos terrenos para Instituto, pero que una vez aprobado por el Ayuntamiento el cederlo, entendía que no debían ponerse dificultades.

Además, añadió, constando como consta que el Ayuntamiento cede los terrenos para la construcción del edificio, es decir, para la realización de una mejora para la ciudad, entiendo estamos de lleno en las prescripciones del artículo 85 y por lo tanto modificar el acuerdo, sería faltar a la eiedad del Ayuntamiento.

El señor Bennasar corrobora los dichos del señor Alcalde, insistiendo en que teniendo el camino expedito para reclamar mañana que el edificio no fuera destinado a Instituto no venía el caso de recalcar el acuerdo con cláusulas, cuando la parte contraria no estaba conforme.

Si permuta es anadido, con la cláusula y esta no modifica el acuerdo como dice el señor Martí, permuta será también sin ella.

Leyó también el señor Bennasar otra Real orden de 1901 relativa a las reglas que deben cumplir los Ayuntamientos cuando ceden alguno de sus muebles ó inmuebles y dió, que con el acuerdo tomado, en 1904 se habían cumplido dichas reglas.

Terminó insistiendo en que no habiéndose fijado en el primer acuerdo cláusula alguna de reversión tampoco debía fijarse en el acta de la entrega.

El Sr. Martí insistió en que dicho acuerdo no altera el anterior sino que solamente lo aclara.

Se pasó a votación si debía suprimirse la cláusula que acordó el Ayuntamiento en la pasada sesión y quedó aprobada la supresión por 14 votos contra 4.

Y después de otros asuntos de menor importancia, se levantó la sesión.

A petición del señor Martí el Ayuntamiento se reunió en sesión se celebró.

## LA TISIS ES CURABLE

Ninguna duda que la tisis, esta tremenda enfermedad, se cura. Por qué entonces las curaciones son tan raras? Porque los medicamentos empleados hasta ahora para combatirla se muestran del todo ineficaces. Inútil insistir sobre un argumento tan claro. Los muertos no se cuentan y no se enumeran las familias que lloran sus queridos. La creosota, el guayacol, el yodoformo hacen perder a los enfermos un tiempo precioso, quitándole así toda esperanza de recobrar la salud perdida.

Dejemos, por lo tanto de una vez estos medicamentos inconclusivos y solo pongamos bajo tratamientos que alivian pronto todos los disturbios (tos, cansancio, fatiga, inapetencia, ahogo, sudores, fiebres, etc.), procurados del terrible azote y son verdaderamente al paciente la prueba de que con los mismos llegarán al cumplimiento de sus deseos, es decir, recuperarán la vida.

EL DR. LUIS BENCIVENNI, médico-cirujano, especialista de las enfermedades del pecho y corazón, cura la tuberculosis pulmonar con un procedimiento nuevo, científico y racional, con el cual alcanza resultados admirables, también en los casos más graves.

Para que todos los que tengan necesidad pueden aprovechar los días 24, 25 y 26 de Junio, él tendrá consultas de 10 a 1 y de 3 a 7 (tarde), en Palma en el HOTEL CONTINENTAL, calle de San Miguel.

## Academia León-Castelló

Alumnos aprobados en las convocatorias del año actual

Sección de ingenieros de caminos  
Don José Nadal, analítica y análisis (segundo curso).

Academia de ingenieros  
Don Julio Felis, Don Aureo Fernández y Don Juan Morell.

Academia de artillería  
Don Julio Felis, Don José Font y Don Juan Pons.

Academia de caballería  
Don Benjamin García Alemany.

Clases abiertas todo el año.—Para informes y admisión de alumnos todos los días laborables de 9 a 12.

MARINA, 1, 2, IZQUIERDA

tantas reparaciones para mejor adaptarlo al servicio a que se le destina. El casco ha sido pintado de blanco.

En la travesía de Mahón a Palma mantuvo un andar constante de trece nudos, pues fondeó en nuestro puerto a cosa de las tres de la madrugada.

El Monte Toro sustituirá al Isla de Menorca, en el servicio de la línea de Mahón a Palma.

### Un obsequio a don Eusebio Estada

Como recordarán nuestros lectores el Ayuntamiento de esta ciudad y la Diputación Provincial acordaron obsequiar al distinguido ex-ingeniero Jefe de la provincia don Eusebio Estada con un recuerdo por sus trabajos en pro de la provincia.

Ayer tuvimos ocasión de ver parte de dicho recuerdo.

Consiste en un pergamino dibujado a la pluma por el profesor de caligrafía de este Instituto don Bernardo Serra.

Ostenta este dibujo una artística y delicada orla de gusto modernista en cuyo centro se destaca una hoja de pergamino cuyos repliegues están tan bien imitados que hace verdadero efecto de que está separada de la orla.

En la parte superior de éste se lee en letras de adorno la siguiente inscripción: «La Diputación Provincial de Baleares y el Ayuntamiento de Palma».

En la hoja simulada y en caracter gótico la inscripción que dice: «Al Excmo. señor don Eusebio Estada Sureda dedican este testimonio de gratitud como homenaje solemne por sus trabajos en pro de la Provincia y de la Ciudad, realizados como Jefe de Obras públicas, como Ingeniero, como Publicista y como Ciudadano benemérito».

Así por unánime voluntad lo acordaron ambas Corporaciones.

Palma 8 de Mayo de 1907.—Presidente de la Diputación Provincial, José Alcover.—Alcalde de Palma, Antonio Rosselló Cazador».

En la parte izquierda de la orla se destacan el escudo de Palma y los atributos del ramo de Ingeniería y en la parte inferior una artística figura que tiene entre sus manos el fasmil de la obra del señor Estada «La Ciudad de Palma» y formando artístico conjunto los nombres de las obras principales realizadas por el referido señor.

El dibujo, como decimos, es una verdadera obra de arte que honra a su autor, el que recibió la felicitación de cuantos pudieron admirarla.

## CULTOS

**Para hoy**  
Fiesta del Corpus Christi

Se celebrará en San Felipe Neri: Exposición a las diez, seguidamente se cantará Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Nicolás Reus del Oratorio; al anochecer, después de la novena, solemne procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

En la Misericordia se celebrará igual festividad: Exposición a las diez y media, a continuación Misa mayor con sermón por el R. P. Guillermo Vives, S. J.; por la tarde, a las seis y media, solemne procesión por los patios e inmediaciones del establecimiento, Te-Deum y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
En San Juan, a las diez empezará, al tiempo de una misa, el antiguo Octavario dedicado a su Titular, con exposición de S. D. M. y música, continuándose a la misma hora los días consecutivos.

En el Oratorio de las Hermanas Cebadoras del Culto Eucarístico: A las siete y media Comunión general, y al anochecer Vísperas, meditación y plática. Todo el día estará expuesto el Santísimo, que velarán las Hermanas y señoras Asociadas.

**Visita a la Corte de María**  
A Nuestra Señora de la Anunciación, en el Hospital.

**Para mañana**  
Jubileo de Cuarenta Horas

Empezan en San Nicolás en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Por la mañana, a las siete y media, misa de Comunión general con plática preparatoria por el R. don Bartolomé Cortés, Pbro. las diez exposición del Santísimo y acto continuo Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, luego se practicará el ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús, el acto de Consagración, Letanías y la reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
Cultos en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús:

En Santa Cruz, a las seis y media, misa de Comunión general.

En San Jaime, misa de Comunión general con plática, para todos los asociados al Apostolado.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general, después se expone S. D. M. y harán vela durante el día, los RR. Sacerdotes y los Caballeros y Señoras de las Congregaciones; a las diez y media el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis bendecirá la nueva estatua del Sagrado Corazón de Jesús y asistirá a la Misa mayor, en la cual predicará el R. P. Francisco de P. Cuadras, Superior de la Residencia; por la tarde, a las cinco y media, se practicará un breve ejercicio, y luego saldrá la procesión para acompañar en triunfo a S. D. M. La primera y última visita a Jesús Sacramentado se harán en el templo a la salida y entrada de la procesión; las otras tres en los altares prevenidos en el tránsito.

En las Capuchinas, a las ocho exposición del Santísimo, a las diez Misa mayor con música y sermón por el R. P. Fidel de Acisclo, capuchino; al anochecer conclusión de la novena con sermón por el mencionado orador.

En San Felipe Neri, a las seis y media, misa de Comunión general con plática, y al anochecer se concluirá la novena y después se hará la solemne consagración de los asociados al Delfico Corazón de Jesús con plática.

En San Cayetano, solemne Triduo que la Asociación de los Sagrados Corazones dedica a sus Excelcos Titulares: A las nueve Misa mayor solemne con exposición del Santísimo Sacramento, quedando este expuesto todo el día; por la tarde, a las siete y media, se rezará una parte de Rosario y a continuación se dará principio al Triduo con sermón por el R. P. Antonio Tomás de los SS. CC., se practicará el ejercicio en honra de los Santísimos Corazones y se hará la reserva de S. D. M.

**Visita a la Corte de María**  
A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.



TELEGRAMAS

POLITICA

Consejo de ministros

Madrid 24 a las 14.10.—Mañana se celebrará Consejo de ministros en el domicilio del señor Maura.

El Consejo se ocupará en la resolución de expedientes de trámite, siendo puramente administrativo; pues no hay asunto alguno de interés, según se asegura, que hayan de tratar los ministros.

La fórmula de las minorías respecto a la Hacienda municipal

Madrid 24 a las 16.55.—La Comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de ley de Administración local se ha reunido en el despacho del gobernador del Banco de España para estudiar y decidir sobre la fórmula propuesta por las minorías del Congreso con objeto de modificar los artículos 173 y 174 de dicho proyecto que tratan de la Hacienda municipal.

La Comisión acepta la mayoría de las modificaciones que se proponen excepto la parte que se refiere a los impuestos municipales.

La Comisión sigue manteniendo la compatibilidad de impuestos consignados en el dictamen y no la incompatibilidad entre el reparto vecinal y el impuesto de consumos como piden los autores de la fórmula sintetizadora del pensamiento de las minorías.

El señor Maura antes de resolver pedirá informe al ministro de Hacienda señor Sanchez Bustillo.

Los liberales contra Maura

Madrid 24 a las 20.20.—En los pasillos del Congreso comentando la actitud de los republicanos y demócratas contra los propósitos del Gobierno de tener las Cortes abiertas durante todo el verano, algunos diputados liberales han dicho que apestarán incluso a la violencia para impedir que el señor Maura logre su propósito y obligarle por el contrario a cerrar el parlamento.

Estas manifestaciones han promovido vivas discusiones.

Primera reunión de los liberales

Madrid 24 a las 20.20.—En vista de la actitud del Gobierno de que permanezcan abiertas las Cortes hasta que se apruebe el proyecto de Administración local, el señor Moret reunirá el sábado próximo a los promueves del partido.

En dicha reunión propondrá establecer turnos para sostener la discusión del proyecto.

Además se adoptarán otros acuerdos que se dice serán de importancia.

Actitud de los diputados republicanos y demócratas.—Votaciones nominales.—Se contará el número

Madrid 24 a las 20.50.—Los diputados que forman las minorías republicana y democrática han anunciado al Presidente de la Cámara señor Aparicio que desde mañana pedirán que las votaciones sean nominales y exigirán la presencia en la Cámara de número suficiente de diputados para votar las leyes.

Esta actitud ha sido objeto de comentarios, pues viene a demostrar que ambas minorías responden con tales obstáculos para dificultar la obra del Gobierno, contestando de este modo a los propósitos de Maura de mantener abierto el Parlamento, hasta la aprobación del proyecto de Administración local.

Sobre la dimisión de un alcalde

Madrid 24 a las 22.40.—El señor Urquijo ha visitado al señor ministro de la Gobernación señor Lacierva para suplicarle que no se acepte la dimisión del alcalde de Bilbao, presentada por disensiones políticas con varios de los concejales.

La reunión de las minorías liberales

Madrid 24 a las 22.40.—La reunión de las minorías liberales que con objeto de ponerse de acuerdo para el caso de que el señor Maura quisiera continuar con las cortes abietas, y en su caso distribuirse los turnos para el debate del proyecto de Administración local, se celebrará el día 27 del actual y no el 28, como se dijo.

LOS SUCCESOS DE MARRUECOS

Para rescatar a un cautivo inglés.—Actitud del cuerpo consular.—Muley Haffid y el acta de Algeciras.

Madrid 24 a las 11.—El seque-

tro de un súbdito inglés por las kábilas vecinas de Tetuan se considera un ardid maestro de Muley Haffid, pues de este modo, dominando en aquella región, las gestiones para el rescate del cautivo tendrá que entablarlas el gobierno inglés con el nuevo sultán, lo que vendrá a ser el reconocimiento indirecto de su soberanía.

Ha circulado el rumor que en el modo de apreciar la lucha entre los dos sultanes, forman grupo aparte entre el cuerpo consular de Tánger los representantes de Alemania, Italia, Austria y Holanda, y que antes de decidirse por uno u otro Sultán, el representante de Italia se trasladará a Fez a conferenciar con Muley Haffid para preguntarle si se compromete a observar las conclusiones de la conferencia de Algeciras.

En caso afirmativo la candidatura de Muley Haffid habrá ganado mucho terreno en la opinión de las naciones signatarias de Algeciras.

Inglaterra de conformidad con el ministro M. Pichón en los asuntos de Marruecos.

Madrid 24 a las 11.5.—Comunican de Londres que en la Cámara de los Comunes, el ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que el Gobierno inglés se muestra en un todo conforme con las declaraciones que hizo en la Cámara francesa el ministro M. Pichón respecto a la política de Francia en Marruecos.

No tomará Inglaterra la iniciativa en el reconocimiento de Muley Haffid como Sultán de Marruecos, sino que esperará el acuerdo de las potencias signatarias de Algeciras.

GRAVES SUCCESOS EN PERSIA

El Shah de Persia.—Pretensiones. Madrid 24 a las 10.—El Shah se muestra irreducible.

Tiene confianza ilimitada en las fuerzas a su servicio.

Se niega a satisfacer a los constitucionales.

Pide para respetar el Parlamento el destierro de los principales jefes de los partidos extremos, la disolución de los centros políticos y que se vote una fuerte subvención para la tropa que guarde su Palacio.

La lucha entre el Soberano de Persia y los constitucionales.—Orden desobediencia.—Cosacos muertos

Madrid 24 a las 11.5.—Comunican de París que la lucha entablada por el Soberano de Persia contra los constitucionales se vá agravando por momentos.

El Soberano ordenó que los cosacos y la infantería cercaran el Palacio del Parlamento exigiendo que le entregasen los constitucionales refugiados allí.

El Parlamento se negó a obedecer el orden del Soberano y los diputados, recibieron a tiros a las tropas, pereciendo varios cosacos, de los puestos al servicio de Shah.

Bombardeo del Parlamento de Teherán.—18 ejecuciones.—600 personas muertas por la tropa.—Bombas contra los cosacos.

Madrid 24 a las 23.30.—Telegramas de Londres dicen que en Teherán ha sido bombardeado el Parlamento.

Una bomba que fué arrojada desde este sitio mató a varios de los artilleros que efectuaban el bombardeo.

Las casas son invadidas por el populacho, haciéndose muchas detenciones.

Dícese que dieciocho de los detenidos han sido ejecutados cruelmente.

La tropa ha matado a sescientos revolucionarios, entre ellos muchas mujeres.

Varios jóvenes nacionalistas tiraron bombas contra los cosacos, matando a veintitres de ellos.

Ha sido detenido el presidente del Parlamento, siendo saqueado el edificio.

El Shah dueño de la situación.—Periodistas extranjeros refugiados.

Madrid 24 a las 23.30.—De Teherán comunican a Londres que el Shah ha quedado dueño de la situación en la capital.

No así en las provincias del reino, donde continúan los desórdenes.

El Shah ha manifestado a los representantes de Inglaterra y Rusia que el orden se restablecerá en toda la nación.

Diez periodistas extranjeros que se hallaban en Teherán se han refugiado en la legación de Inglaterra.

CONGRESO

Viva el Rey.—Preguntas.—El Ayuntamiento de Málaga.

Madrid 24 a las 20.50.—Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Aparicio.

Después de aprobada el acta se leyó un telegrama de S. M. el Rey agra deciendo a la Cámara la felicitación que le fué dirigida por el nacimiento del infante.

Dicho telegrama fué recibido con un «viva el Rey».

Se hicieron algunas preguntas de interés local, una sobre los jesuitas de Laguardia, y otra sobre la marcha administrativa del Ayuntamiento de Málaga.

Se pide sea llevado a la Cámara el expediente por el cual ha sido suspendido dicho Ayuntamiento.

La política de Marruecos.—Interpelación del señor Romero.—El proyecto de Administración.

Madrid 24 a las 20.55.—El señor Romero Robledo ha explanado una interpelación sobre la política que sigue España en Marruecos, que ha quedado pendiente de contestación.

Se ha entrado en la orden del día reanudándose la discusión sobre el proyecto de Administración local.

Son desechadas varias enmiendas al artículo 185, algunas de ellas en votación nominal.

Es admitida una al mencionado artículo.

Y se levanta la sesión.

SENADO

Un telegrama del Rey.—Orden del día.—La ley de seguros

Madrid 24 a las 20.50.—Abierta la sesión del Senado bajo la presidencia del general Azcárraga, se dió lectura al acta anterior y fué aprobada.

Acto seguido un señor Secretario da lectura a un telegrama de S. M. el Rey dando las gracias al Senado por su felicitación con motivo del nacimiento del infante don Jaime.

Se entra en la orden del día y continúa el debate sobre el proyecto de reforma de la ley Hipotecaria.

El señor Ochoando habla sobre la retención de los sueldos a los oficiales.

El señor Diaz Moreu pide que se explique en el Senado el por qué de la variación habida en la redacción de la ley de seguros.

NAUFRAGIO DEL VAPOR «LARACHE»

El vapor «Larache» naufragado.

Madrid 24 a las 19.15.—El vapor que naufragó en el bajo de Xilmeira es el trasatlántico español Larache.

El pasaje se componía de noventa pasajeros y 54 de tripulación.

Los naufragos salvados llegados a dicha ciudad son 47.

En otros puertos se recogieron más naufragos, ignorándose el número de víctimas.

El vapor se hundió a los cinco minutos después del choque con los bajos.

Dos vapores pesqueros que se negaron a prestar auxilio al trasatlántico han sido detenidos.

Naufraga cerca de la Coruña.—Setenta naufragos recogidos.—Indagaciones.

Madrid 24 a las 24.—De la Coruña llegan detalles del naufragio del trasatlántico Larache que procedente de Riveira venía a la Coruña con carga.

En Cádiz tomó noventa y siete pasajeros que procedían de Buenos Aires.

Hasta ahora los naufragos recogidos son unos setenta.

Las autoridades han telegrafiado a sus respectivos agentes de distintos puntos de la costa que telegrafien los nombres de los naufragos recogidos y si se recogen más.

Detalles de la catástrofe.—Nombres de salvados.

Madrid 24 a las 24.—Nuevos despachos de la Coruña dan detalles del naufragio del Larache.

La catástrofe fué tan rápida que no dió lugar a lanzar salvavidas ni a botar los botes.

El Larache ha ido completamente a pique, no viéndose del buque más que las puntas los palos.

El sitio de la ocurrencia dista de la costa unas siete sillas.

Entre los salvados figuran el segundo oficial, el sobrecargo Juan Vi-

llalobos y el segundo maquinista Leopoldo Mediavilla.

Salvados que no quieren embarcar.—Socorros.—Ginetes a recorrer la costa.

Madrid 25 a las 2.15.—El Alcalde de Muros comunica a la Coruña que muchos de los naufragos salvados se niegan a embarcar en las lanchas, pues prefieren ir a la población por tierra.

El Gobernador de la provincia ha encargado a los alcaldes de los pueblos del litoral presten socorros a los naufragos a medida que vayan apareciendo.

La mayoría de los pasajeros salvados van desnudos.

Todos ellos se hallan bien atendidos, habiéndoseles facilitado ropas.

Se ha dispuesto que salgan jinetes para recorrer las costas por si aparecen naufragos ó sus cadáveres, encargando que se evite el que sean despojados por los merodeadores.

Embarcaciones al lugar del suceso.—Muchos ahogados.—Los salvados siguen bien

Madrid 25 a las 2.15.—Se ha ordenado que salgan embarcaciones de Muros para el lugar del suceso, pues el estado del mar lo permite.

Por la mañana salió de exploración un vapor, regresando sin ver nada.

Los supervivientes dijeron al Alcalde de Muros que todos los que faltan del pasaje perecieron a vista suya, excepto unos pocos que se dirigieron al puerto de Son.

Entre los salvados no hay ninguno herido.

Sólo un anciano se halla levemente enfermo.

Los que pudieron ganar tierra.—Detalles del salvamento

Madrid 25 a las 2.15.—Llegan de la Coruña telegramas ampliando las noticias del naufragio.

El Ayudante de Marina del puerto de Muros telegrafía a la Comandancia de la Coruña que los naufragos que arribaron a aquel puerto son diez y nueve, dos a la playa de San Francisco y otros cuatro a la de Puebla, ignorándose sus nombres.

Todos ellos son atendidos debidamente por las autoridades de los representantes de la Trasatlántica que se han trasladado a aquel pueblo.

El practicante y el contramaestre del Larache se salvaron asidos a un gallinero que quedó flotando.

El sitio del naufragio.—Ochenta y cinco ahogados.—Telégrafo permanente

Madrid 25 a las 2.15.—Se confirma que el sitio donde ocurrió el siniestro es muy cerca de donde naufragó el Cardenal Cisneros.

Sólo asoma del agua cosa de un metro del palo mayor.

Hecho el resumen de los salvados resulta que estos son 65, de 53 tripulantes y 97 pasajeros, es decir que de ciento cincuenta personas que iban en el barco han perecido ahogadas ochenta y cinco, ó al menos no se sabe su paradero, por lo que continúan las pesquisas por la costa.

El servicio telegráfico ha sido declarado permanente en las estaciones de Muros.

Más nombres de salvados.—No se conocen todos.—Otro trasatlántico a la Coruña.

Madrid 25 a las 2.15.—Un telegrama oficial del Gobernador de la Coruña dice que desconoce aún los nombres de los ahogados, habiéndolos pedido por telégrafo a Muros.

Además de los salvados que he dicho, se sabe que lo han sido los pasajeros apellidados Osta, Vivó, Otero, el secretario del Gobierno militar del Ferrol, María y Mercedes Sola y Genaro González.

Por dichos pasajeros se sabe que perecieron las esposas de Manuel Moreira y Julian Garma. Este se ha salvado.

La Trasatlántica ha enviado a la Coruña un vapor, para recoger a los naufragos que quieran embarcarse.

NOTICIAS SUELTAS

Viaje de los emperadores de Alemania.—La Unión progresista

Madrid 24 a las 11.—El emperador y la emperatriz de Alemania visitarán Stokolmo durante la primera quincena del próximo mes de Agosto.

En prueba de los trabajos de China para su progreso hace resaltar la prensa francesa el nombramiento hecho por aquel gobierno a favor de un ingeniero francés para introducir los adelantos modernos en materia de comunicaciones.

Banda italiana a Valencia.—Exposición de flores.

Madrid 24 a las 12.—Dicen de Milán que se han hecho proposiciones por parte del Ayuntamiento de Valencia a la banda municipal de aquella población para que asista a la ciudad del Turia durante las próximas fiestas de Julio.

Noticias de Londres dicen que promete ser brillantísima la fiesta de las flores que ha de celebrarse el miércoles próximo en el palacio de la Exposición anglo-francesa.

Legada del trasatlántico «Berenguer el Grande».

Madrid 24 a las 13.—Comunican de Vigo que ha llegado a dicho puerto procedente de Buenos Aires el trasatlántico «Berenguer el Grande».

Conduce 1200 repatriados españoles desengañados de las halagüeñas promesas que se les hiciera a su embarque.

Al desembarcar en el muelle se produjeron escenas emocionantes.

Al pisar tierra los repatriados vitoreaban a España.

Reunión de los representantes de las Cámaras agrícolas.

Madrid 24 a las 14.10.—El día 6 del próximo Julio se reunirán los representantes de las Cámaras agrícolas para tratar de pedir al Gobierno dé pronta solución respecto a la reforma de la ley de alcoholes en el sentido que tienen pedido, a fin de salvar esta industria agobiada por dicha ley.

Un regalo al señor Lacierva.—Felicitaciones.—Sociedad benéfica.

Madrid 24 a las 14.10.—El ministro de la Gobernación señor Lacierva ha recibido de los funcionarios de la Gobernación un album en vitela como agradecimiento a la ley de inamovilidad de dichos empleados.

También ha sido felicitado el señor Lacierva por multitud de personas con motivo de celebrar su fiesta onomástica.

Los empleados de Gobernación dejarán un día de haber para fundar una sociedad benéfica de socorros mutuos para los empleados dependientes de dicho ministerio.

Moret indispuerto.

Madrid 24 a las 19.15.—El señor Moret se halla ligeramente indispuerto, no habiendo asistido a la sesión del Congreso.

La indisposición del señor Moret, según los médicos, no tiene importancia alguna.

Informe sobre el contrato del trabajo.

Madrid 24 a las 19.15.—Ante la Comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley sobre contrato del trabajo, ha informado hoy el senador señor Alzola.

La comisión presentará en breve su dictamen a la Cámara para ser discutido.

Concesión de indulto imposible.

Madrid 24 a las 22.40.—El señor Maura decía en los pasillos del Senado que es imposible acceder a la petición de indulto que habían hecho los señores Marqués de Cubas, Urquijo y Llorente en favor de los reos que han de ejecutarse en Vitoria.

De la Granja.—Firma sin interés.

Madrid 24 a las 22.40.—Comunican de la Granja que S. M. el Rey ha firmado varios decretos del ministerio de Fomento, los cuales carecen de interés.

Por la tarde han paseado por los jardines la Reina doña Cristina y el Príncipe de Asturias.

Te-Deum en la Granja.

Madrid 24 a las 22.40.—Añaden los telegramas de la Granja que en la capilla de Palacio se ha celebrado un Te-Deum en acción de gracias por el feliz parto de la Reina Victoria.

Felicitaciones a S. M.

Madrid 24 a las 22.40.—Telegramas de la Granja comunican que entre las muchas felicitaciones que ha recibido S. M. el Rey con motivo del nacimiento del infante, figura una del coronel de un Regimiento portugués del que es don Alfonso coronel honorario.

Mencheta.

NOTICIAS DE BARCELONA

Congreso de Economía.—Asamblea republicana.

Barcelona 24 a las 18.—El Congreso de Economía se celebrará en

el Paraninfo de la Universidad durante los días 28, 29 y 30 del corriente mes.

Los republicanos radicales de Tarragona convocarán a una asamblea republicana provincial para constituir la izquierda republicana autonomista.

Barcelona 24 a las 19.30.—El marqués de Cerralbo asistirá el domingo al Aplech carlista que debe celebrarse en Manresa apadrinando la bandera de la Juventud carlista en el acto de la bendición.

Entre los carlistas esta noticia ha producido muy buena impresión.

Preso fugado

Barcelona 24 a las 19.30.—Debiendo celebrarse en la Audiencia la vista de una causa, un preso se fugó por el escusado de dicho edificio.

Al aperebirse de la evasión de dicho preso se dieron las órdenes oportunas para su captura.

Se ignora si ha sido nuevamente detenido.

Reparto de premios

Barcelona 24 a las 19.30.—En una de las salas del Palacio de la Audiencia, se ha reunido la sociedad protectora de animales y plantas, con objeto de repartir premios.

El acto, que ha sido lucidísimo, se ha visto muy concurrido, asistiendo distinguidas personalidades.

Corresponsal.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Manifestaciones políticas de don Alejandro Rosselló.—La enseñanza neutra.—Impaciencias del elemento joven.

Madrid 24 a las 17.20.—He visitado al diputado por Mallorca don Alejandro Rosselló para hablar de política y conocer su opinión respecto a las orientaciones de los liberales derivadas del meeting del domingo.

El señor Rosselló me ha dicho que cree que el partido liberal para diferenciarse del conservador, precisa plantear el problema de enseñanza en el sentido de respetar la conciencia del padre, del profesor y del alumno, creando escuelas neutras, no laicas como las hay en Francia que significan hostilidad al catolicismo.

Aquí nada de esto, neutras únicamente.

Cree además el señor Rosselló que los liberales han de plantear las cuestiones sociales en el sentido de que los conservadores no pueden resolverlas y estima que a eso va el señor Moret sin prisas, dejando al señor Maura que desenvuelva y agote los medios de Gobierno, aunque tenga que contener las impacencias de la gente joven del partido liberal, impacencias que no siente el señor Moret.

Creo además el señor Rosselló que los liberales han de plantear las cuestiones sociales en el sentido de que los conservadores no pueden resolverlas y estima que a eso va el señor Moret sin prisas, dejando al señor Maura que desenvuelva y agote los medios de Gobierno, aunque tenga que contener las impacencias de la gente joven del partido liberal, impacencias que no siente el señor Moret.

Don Cayetano Fuster y Martí destinado a Guadalajara

Madrid 24 a las 17.20.—Ha sido destinado al cuadro de profesores de la Academia de Ingenieros de Guadalajara el Comandante del cuerpo don Cayetano Fuster y Martí.

El expediente de reconstrucción de la Aduana de Palma

Madrid 24 a las 18.30.—El expediente incoado sobre reconstrucción del edificio de la Aduana de Palma ha permanecido estancado mucho tiempo en el ministerio de Hacienda.

Por fin ha sido puesto en curso a instancia del señor Maura, tramitándose las oportunas órdenes para anunciar el concurso.

La petición de la Cámara de Comercio que interesa adicionar a la Aduana la casa contigua y embellecer el paseo de Sagrera, tropieza con algunas dificultades, pues tendría que ser objeto de una ley.

La administración municipal de Manceña.—Deseos del señor Maura.

Madrid 24 a las 18.30.—Me consta que el señor Maura ha estudiado con cariño la petición del alcalde y jefes de los distintos partidos de Manceña para llegar a la normalidad de la Administración municipal de dicha villa, perturbada desde remota fecha a consecuencia de las luchas políticas.

Para condonar los débitos de aquel municipio no se necesitan medios legales, quizá dentro la ley de Administración local que hoy se discute se encontraría el remedio anhelado.

Corzuelo

Tipo-lit. de Amengual y Mntaner